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Ata n° 02/2018. Ao nono dia do mês de maio de 2018, no Auditório da EE da FURG, reuniu-se 

o Comitê Assessor do Programa de Pós-Graduação (CPG) em Engenharia Oceânica, sob a 

presidência do Prof. Dr. Liércio André Isoldi. Membros presentes: Prof. Dr. Elizaldo 

Domingues dos Santos, Prof. Dr. Jeferson Avila Souza, Prof. Dr. Paulo Roberto de Freitas 

Teixeira, Prof. Dr. Wiliam Correa Marques e o Eng. Phelype Haron Oleinik (representante 

discente). Iniciada a reunião, o Prof. Liércio expôs o Primeiro Assunto em Pauta: 1) 

Aprovação da ata referente à Reunião 01/2018: o Prof. Liércio apresentou a ata, que foi 

aprovada por unanimidade. 2) Solicitação para que o Prof. Dr. Crístofer Hood 

Marques cooriente a dissertação do aluno Rafael de Lima Lemos (que é 

orientado pelo Prof. Dr. Elizaldo Domingues dos Santos): o Prof. Liércio apresentou a 

solicitação, devidamente assinada, contendo a justificativa para a atuação do Prof. Crístofer 

como coorientador. A solicitação foi aprovada por unanimidade. 3) Reabertura do Edital PV 

ou PVE: o Prof. Liércio informou da necessidade de reabertura do Edital PV ou PVE. Ficou 

definido que um período de inscrições de dois meses será adotado. Sendo assim, o Prof. 

Mauro Real, presidente da Comissão, fará o encaminhamento do Edital PV ou PVE, com as 

datas devidamente atualizadas, à Escola de Engenharia. 4) Abertura de Edital para 

professor permanente exclusivo do PPGEO, para ingresso em janeiro de 2019: o 

Prof. Liércio explicou a situação do quadro atual de professores do PPGEO. Além disso, 

explicou a necessidade de inclusão de novos professores permanentes exclusivos (que atuem 

somente no PPGEO, em termos de pós-graduação), para uma possível solicitação de abertura 

de doutorado junto à CAPES. Ocorreu uma mudança na Comissão de Seleção que havia sido 

definida na reunião 08/2017. A nova comissão é composta por: Prof. Dr. Jeferson Avila Souza 

(Presidente), Prof. Dr. Elizaldo Domingues dos Santos, Prof. Dr. Mauro de Vasconcellos Real e 

Prof. Dr. Paulo Roberto de Freitas Teixeira. Na próxima reunião do PPGEO será apresentada a 

proposta de Edital, elaborada pela comissão. 5) Definição da nota necessária para 

aprovação no teste de proficiência em língua inglesa para as diferentes provas 

possíveis: o Prof. Liércio apresentou uma proposta de pontuação mínima para os exames 

TOEFL ITP, TOEFL IBT, IELTS, Cambridge PET/CAE/CPE e Proficiência em IES públicas ou 

privadas, baseada em recomendações feitas pela PROPESP. Respectivamente, as 

pontuações mínimas propostas são: 461, 50, 4, C e 70%. A proposta foi colocada em votação e 

aprovada por unanimidade. Porém, o Prof. Paulo Teixeira fará uma pesquisa sobre qual a 

pontuação mínima exigida em outros Programas. Já com relação ao período de validade de 

testes de proficiência realizados previamente ao ingresso do aluno no PPGEO, ficou definido 

um prazo de validade de 2 anos. O Eng. Phelype Oleinik ficou de confirmar se é esse o período 

de validade dos testes. 6) Coleta CAPES 2017: o Prof. Liércio informou que o Coleta 2017 

foi feito no prazo e submetido para a homologação da PROPESP. Informou ainda que 

o mesmo foi homologado e devidamente submetido à CAPES. Além disso, informou 

que o relatório final do Coleta 2017 foi enviado para os docentes da CPG. De uma 

maneira geral o PPGEO continua demonstrando uma tendência de crescimento desde 

2015. 7) Coleta CAPES 2018 - Comissão de Preenchimento da SUCUPIRA: o Prof. 

Liércio informou que são muitas as informações necessárias para a realização do 

Coleta CAPES e, por isso, é necessário que mais professores do PPGEO participem 

do levantamento dessas informações junto ao corpo docente do Programa. Salientou 

ainda que essa atividade não pode ficar sob a responsabilidade apenas do 

Coordenador, sendo necessário formar uma comissão para isso. É preciso que seja 



definida uma comissão para melhorarmos a qualidade das informações utilizadas no 

Coleta. Esse item de pauta será rediscutido no PPGEO. 8) MCSul/SEMENGO 2018: o 

Prof. Liércio informou que um projeto solicitando recursos financeiro para o evento já foi 

submetido ao CNPq e que outra será submetido à CAPES no dia 11/05/2018. Além disso, ficou 

definido que o Prof. Wiliam e o Prof. Jeferson ficarão de responsáveis por submeter o projeto 

do evento aqui na FURG, viabilizando a realização das inscrições e também da geração dos 

certificados para os participantes, palestrantes, ministrantes dos minicursos, comissão 

organizadora, e membros do comitê científico. 9) Assuntos Gerais: o primeiro assunto geral 

foi proposto pelo Prof. Liércio, tratando de ser obrigatória somente a entrega de uma cópia 

impressa da dissertação final. Essa cópia ficará arquivada na secretaria do PPGEO. No 

segundo assunto geral, também proposto pelo Prof. Liércio, foi apresentada a distribuição atual 

de orientados por orientadores e as defesas previstas para 2018. O terceiro assunto geral foi 

proposto pelo Prof. Paulo Teixeira, abordando o Mem. Circ. 1/2018 – NTI que trata do 

inventário eletrônico de computadores e softwares. O Prof. Paulo Teixeira expôs sua opinião a 

respeito do assunto. Ficou definido que a Coordenação do PPGEO entrará em contato com a 

Direção da EE para ter esclarecimentos sobre esse assunto. O Eng. Phelype Oleinik propôs o 

quarto assunto geral, sobre o modelo de elaboração de dissertação vigente do PPGEO. Foi 

apresentada uma nova proposta de formatação da dissertação, que será aperfeiçoada pelo 

Eng. Phelype. Esse modelo, após aprovado na CPG, será disponibilizado em Word e em Latex. 

Discutiu-se também a possibilidade de elaboração da dissertação em forma de artigos, sendo 

necessário que o assunto seja rediscutido em uma próxima oportunidade. Por fim, o quinto 

assunto geral foi sobre a disciplina de Introdução à Engenharia Oceânica. Ficou decidido que 

essa disciplina será ministrada com um enfoque diferente ao que é dado atualmente. Será 

formado um colegiado para ministrar essa disciplina, tendo obrigatoriamente a participação do 

Coordenador nesse colegiado. Esse assunto será rediscutido na próxima reunião do PPGEO.   

Nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião, lavrada a presente ata que, após lida e 

aprovada, vai assinada pelo Coordenador do PPGEO, o Prof. Liércio André Isoldi que também 

atuou com secretário na reunião.  
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